

**Республиканский медицинский
библиотечно-информационный центр**

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Аннотированный указатель
материалов периодических изданий (печатных и электронных),
за период с 21 по 27 сентября 2019 г.

№ 38 (1387)

КАЗАНЬ

2019

НАУКА И МЕДИЦИНА

1. Деменко С.

Сто лет не счет / С. Деменко // Российская газета. - 2019. - 25 сент. - С. 11.

Ученые нашли биомаркеры продления жизни.

2. Исследование показало, что антисептики для рук не защищают от вирусов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 21 сент.

Исследование японских ученых показало, что использование антисептических дезинфицирующих средств для рук не спасет от вируса гриппа.

3. Ученые нашли связь между водопроводной водой и развитием рака [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 20 сент.

Группа ученых проанализировала связь примесей в водопроводной воде с онкологическими заболеваниями в США. Согласно их выводам, химические элементы могли привести к 100 тысячам случаев заболевания раком.

4. Ученые рассказали об угрозе новой пандемии, способной убить 80 млн человек [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 19 сент.

Эксперты из Совета по мониторингу глобальной готовности (GPMB) предупредили об угрозе новой пандемии. По словам ученых, она может распространиться по миру всего за 36 часов и убить до 80 млн человек, сказано в докладе организации под названием «Мир в опасности».

ИСТОРИЯ МЕДИЦИНЫ

5. В Москве прошел фестиваль к 100-летию московской службы скорой помощи [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 23 сент.

Гостям фестиваля рассказали об истории автомобилей скорой помощи и о способах оказания первой медицинской помощи.

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

6. Айрапетян Л.

ВОЗ требует увеличить расходы на первичную медико-санитарную помощь минимум на 1% ВВП [Электронный ресурс] / Л. Айрапетян. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 23 сент.

Всемирная организация здравоохранения заявила, что правительства всех стран должны увеличить расходы на первичную медико-санитарную помощь минимум на 1% от своего валового внутреннего продукта (ВВП), чтобы расширить охват услугами здравоохранения и прекратить обеднять пациентов.

7. Баранова О.

Вздروгнули / О. Баранова // Фармацевтический вестник. - 2019. - 27 авг. (№ 26). -

С. 5.

В ходе совещания по вопросам здравоохранения нынешнее состояние его первичного звена Президент РФ назвал провалом. Обозначив огромный клубок проблем, напомнив, что из федерального бюджета, согласно госпрограммам, на первичное звено выделено более 237 млрд руб., Владимир Путин призвал незамедлительно приступить к созданию региональных программ модернизации первичного звена и разработке механизмов контроля их реализации.

8. Белова В.

Лор-центр открылся в Казани для всех жителей города [Электронный ресурс] / В. Белова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 25 сент.

Лор-центр на базе городской больницы № 16 открылся в Казани для всех жителей города.

Кл.слова: РТ

9. Белова В.

Рустам Минниханов вручил районам Татарстана 70 новых машин скорой помощи [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 24 сент.

Центральные районные больницы Татарстана сегодня получили 70 новых автомобилей скорой медицинской помощи от Президента РТ Рустама Минниханова.

Кл.слова: РТ

10. Бершадская М.

Минздрав ужесточает контроль платных медуслуг. Какие действия персонала пресечь, чтобы избежать внеплановых проверок / М. Бершадская // Заместитель главного врача. - 2019. - № 9. - С. 96--104.

Минздрав планирует усилить контроль платных медуслуг. Повод — факты навязывания пациентам медпомощи за деньги. В статье рассказывается о том, какие действия персонала вызовут вопросы у проверяющих, чем грозят нарушения и как действовать начмеду.

11. В 2020 году в Арском районе Татарстана откроется новый корпус психоневрологического интерната [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 24 сент.

Строительство нового корпуса психоневрологического интерната в селе Новое Чурилино Арского района Татарстана завершится в следующем году. Об этом сообщила 24 сентября в интервью «Татар-информ» министр труда, занятости и социальной защиты РТ Эльмира Зарипова.

Кл.слова: РТ

12. В Казани представили главного врача Кировского и Московского районов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес Online. - 2019. - 25 сент.

Новым главным врачом Кировского и Московского районов стал заслуженный врач РТ, кандидат медицинских наук, главный врач городской больницы №16 Владимир Беляков. Как сообщили в пресс-службе районной администрации, назначение произошло еще в августе, сегодня лишь представили его общественности.

Кл.слова: РТ

13. В казанской психбольнице применяли электрошок и допустили проблему с лекарствами – Совет Европы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Казанский репортер. - 2019. - 24 сент.

В доклад Совета Европы по ситуации с психиатрическими больницами России попало и казанское учреждение. Специалисты указали на проблемные моменты в Казанской психиатрической больнице специализированного типа с интенсивным наблюдением.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

14. В проекте бюджета страны на развитие здравоохранения заложено 2,4 трлн рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 26 сент.

Объем финансирования государственной программы развития здравоохранения составит 2,4 трлн руб. Такая сумма значится в проекте бюджета страны, опубликованном на федеральном портале проектов нормативных правовых актов.

15. В проекте бюджета страны существенно возросли субсидии на разовые

выплаты сельским медикам [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 26 сент.

В федеральном бюджете на 2020 г. и на плановые 2021-й и 2022-й на финансирование госпрограммы «Развитие здравоохранения» запланировано 841,8 млрд, 780,4 млрд и 785,7 млрд руб. соответственно. На ближайшие два года в сравнении с Федеральным законом от 29.11.2018 N 459-ФЗ «О федеральном бюджете на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов» рост составил 166,4 млрд руб.: +80,6 млрд и +85,8 млрд соответственно. Такие данные содержит проект бюджета страны, представленный на федеральном портале проектов нормативных правовых актов для общественного обсуждения и антикоррупционной экспертизы.

16. В Татарстане главврача райбольницы отправили под домашний арест [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 20 сент.

Под домашний арест до 18 ноября отправил 20 сентября Чистопольский горсуд главврача Новошешминской райбольницы и депутата райсовета Рафиса Вафина. Водворять его в СИЗО по ходатайству Следкома не стали.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

17. В Татарстане объединят государственную и платную медицину [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 25 сент.

В Татарстане хотят объединить государственную и негосударственную медицину, следует из послания президента РТ Госсовету республики.

Кл.слова: РТ

18. Васильева Н.

Дело главврача в Татарстане: отдохнул с женой в санатории вместо инфарктников, а больничную машину отдал сыну [Электронный ресурс] / Н. Васильева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань . - 2019. - 26 сент.

Из кресла главврача - на скамью подсудимых. Такой крутой вираж совершил 57-летний Ильдус Шакиров, почти четыре года возглавлявший Сармановскую центральную районную больницу. Экс-главврач обвиняется в подлоге, растрате, злоупотреблении должностными полномочиями. Следствие, в частности, считает, что Шакиров, будучи руководителем ЦРБ, за бюджетный счет отдохнул с супругой в санатории по фиктивным документам мнимых больных, а также отдал своему сыну в личное пользование казенный автомобиль «Лада Веста» и больничную топливную карту... Рассмотрение дела бывшего главврача стартует в Сармановском райсуде.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

19. Верховный суд РФ оправдал фельдшера из Татарстана, которую обвиняли в причинении пациенту смерти по неосторожности [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2019. - 23 сент.

Судебная коллегия по уголовным делам Верховного суда РФ отменила приговор Агрызского райсуда в отношении фельдшера ГАУЗ «Агрызская ЦРБ» Румии Хасановой и прекратила уголовное дело в отношении нее.

Кл.слова: РТ

20. Глава СКР раскритиковал следователей Татарстана за расследование смерти 16-летней девушки [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2019. - 26 сент.

Глава СКР России Александр Бастрыкин раскритиковал следователей в Татарстане за расследование смерти 16-летней девушки в больнице, об этом сообщает пресс-служба ведомства.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

21. Делегация Совета Европы после посещения психбольниц в Казани и Саратове отметила нехватку мест и персонала [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 24 сент.

Делегация Совета Европы (СЕ) подвела итоги посещения в октябре 2018 года психиатрических больниц и психоневрологических интернатов в Казани, Волгограде и Саратове.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

22. Для вхождения в клуб «80 плюс» пожилых жителей РТ возят на автомобиле на диспансеризацию [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 24 сент.

До конца года более 36 тысяч жителей Татарстана старше 65 лет и проживающих в сельской местности будут доставлены для прохождения диспансеризации на автомобилях в медучреждения. Об этом сообщила сегодня в интервью «Татар-информ» министр труда, занятости и социальной защиты РТ Эльмира Зарипова.

Кл.слова: РТ

23. Дмитрий Медведев: расходы на здравоохранение в рамках нацпроектов уже в 2020 году вырастут вдвое [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 23 сент.

В 2020 году расходы на здравоохранение в рамках соответствующих нацпроектов вырастут в два раза: со 160 млрд руб. (в 2019 г.) до 320 млрд. Такие цифры привел глава правительства Дмитрий Медведев на рабочей встрече с Президентом России Владимиром Путиным 23 сентября.

24. Доцанникова О.А.

Кадровое обеспечение сельского здравоохранения: факторы долгосрочного комплектования и привлечения молодых специалистов / О. А. Доцанникова, Д. А. Доцанников // Главврач. - 2019. - № 8. - С. 30--34.

Качество и доступность медицинской помощи населению сельской местности напрямую зависит от обеспеченности врачебными кадрами. В силу ряда причин молодые специалисты здравоохранения отказываются выезжать работать в сельскую местность. В Нижегородской области реализуются несколько программ социально-экономического стимулирования молодых специалистов сферы здравоохранения. Авторами изучено мнение молодых специалистов сельского здравоохранения - участников программ социально-экономической поддержки о факторах, способных оказать решающее влияние на стратегическое планирование их профессиональной деятельности в медицинских учреждениях сельской местности. Выявлены основные факторы, влияющие на долгосрочное комплектование врачебными кадрами сельского здравоохранения.

25. Еругина М.В.

Качество медицинской помощи -- современные аспекты / М. В. Еругина, И. Л. Кром [и др.] // Главврач. - 2019. - № 8. - С. 40--44.

В статье представлен авторский анализ современных интерпретаций качества медицинской помощи в ракурсе междисциплинарного подхода. Рассмотрены основные характеристики качества медицинской помощи.

26. Замахина Т.

Ошибка следствия / Т. Замахина // Российская газета. - 2019. - 23 сент. - С. 1, 3.

За неожиданные осложнения у больных врачам не должно грозить уголовное наказание, заявили в Комитете Госдумы по охране здоровья. В нижней палате парламента предлагают продумать цивилизованный механизм наказания за «врачебные ошибки» -- чтобы не было рисков злоупотреблений. Для этого на Охотном Ряду создадут рабочую группу по правовой защите медработников.

27. Калиновская Е.

На частные плечи / Е. Калиновская // Фармацевтический вестник. - 2019. - 27 авг. (№ 26). - С. 26.

Региональные чиновники смотрят на частную медицину так, как будто рассматривают гламурный журнал. Пока смотрят — все хорошо. Как только доходит до дела, понимают, что не могут себе позволить такую роскошь. Владельцы частных клиник приходят, рассказывают

чиновникам о своих возможностях. Государственным мужам все нравится и кажется, что заключена выгодная для всех сторон сделка, но на деле оказывается, то денег нет, то нет достаточного количества пациентов.

28. Кардиолог и невролог уволились // Казанские ведомости. - 2019. - 26 сент. - С. 3.

В редакцию «Казанских ведомостей» обратилась жительница Казани, которая на днях хотела записаться на прием к кардиологу и неврологу в поликлинику № 21 на ул. Зорге, куда прикреплена по месту жительства, однако терапевт ее огорчила сказав, что ни того ни другого специалиста больше нет – уволились. Никакого направления в другие медучреждения читательнице не дали.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

29. Кондратова Н.

Проверенные инструменты от клиник с сертификатами JCI, чтобы снизить число врачебных ошибок / Н. Кондратова, В. Александровский, А. Азербайева // Заместитель главного врача. - 2019. - № 9. - С. 70--87.

Осталось четыре месяца до того, как система менеджмента качества станет обязательной для медорганизаций. Систему внедряют по универсальным стандартам, таким как ISO, или специфическим медицинским -- JCI. По JCI пройти сертификацию сложнее -- в России это удалось всего четырем клиникам. Руководители клиник с сертификатами JCI показали рабочие инструменты системы менеджмента качества, которые помогают снизить риски врачебных ошибок. Используйте алгоритмы, памятки и образцы локальных документов для контроля качества медпомощи в своей медорганизации.

30. Кравцова Т.Ю.

Современные аспекты преподавания вопросов профилактической медицины / Т. Ю. Кравцова, М. Ф. Заривчакский [и др.] // Профилактическая медицина. - 2019. - № 4. - С. 22--25.

Изучены знания, готовность и отношения будущих врачей первичного звена здравоохранения к профилактике хронических неинфекционных заболеваний и коррекции их основных факторов риска для совершенствования медицинской помощи населению.

31. Кучин Н.

Клиники начали штрафовать за несоблюдение критериев качества медпомощи. Все требования инспекторов – в кратком конспекте для начмеда / Н. Кучин // Заместитель главного врача. - 2019. - № 9. - С. 46--60.

Росздравнадзор, страховые и региональные минздравы начали проверять клиники по критериям оценки качества медпомощи. Редакция журнала вместе с практикующим членом комиссии по аттестации экспертов Росздравнадзора Никитой Кучиным сделали краткий конспект со схемами по сложным практическим ситуациям, который поможет быстро организовать работу без нарушений и пройти контроль.

32. Межгирский И.

Молчать -- себе дороже / И. Межгирский // Медицинская газета. - 2019. - 21 авг. (№ 32). - С. 3.

Федеральная служба по надзору в сфере здравоохранения (Росздравнадзор) наложила с начала 2019 года на лечебно-профилактические учреждения около 1,3 млн руб. штрафов за отсутствие информации о бесплатной медицинской помощи.

33. Минниханов проведет переговоры с вице-президентом «ЛУКОЙЛа» и передаст врачам машины скорой помощи [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 24 сент. Президент Татарстана Рустам Минниханов сегодня проведет ряд деловых встреч и примет участие в подведении итогов X конкурса социальных и культурных проектов, который проводит в республике ПАО «ЛУКОЙЛ».

Кл.слова: РТ

34. На софинансирование программы развития здравоохранения в 2020 году центр направит в регионы 116,4 млрд рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 26 сент.

Субсидии субъектам из федерального бюджета на софинансирование госпрограммы «Развитие здравоохранения» в следующем году составят 116,4 млрд руб., в 2021 г. – 72,7 млрд, в 2022 г. – 74,4 млрд руб. Такие суммы значатся в проекте бюджета страны, опубликованном на федеральном портале проектов нормативных правовых актов.

35. Нестеров О.Л.

Классификация и сущность клинико-экономического анализа / О. Л. Нестеров // Медицинская статистика и оргметодрабota в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 8. - С. 15--24.

Клинико-экономический анализ -- это методология оценки медицинских технологий: методов профилактики, диагностики, лекарственного и нелекарственного лечения на основе комплексного взаимосвязанного учета результатов применения медицинской технологии и связанных с этим затрат, в том числе -- для сравнения двух и более медицинских технологий.

36. Ни единого шанса: пять болезней страшнее онкологии [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 24 сент.

Онкология – далеко не самое страшное заболевание, уверены врачи. На сегодняшний день злокачественные опухоли поддаются лечению в большинстве случаев, если выявлены на ранней стадии. Медики назвали пять смертельных болезней, которые куда опаснее рака.

37. Новый офис врача на Высокой Горе примет более 7 тысяч жителей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 20 сент.

В селе Высокая Гора в преддверии осени открылась новая врачебная амбулатория со светлыми помещениями, новым оборудованием и просторными кабинетами. Новый офис врача располагается по улице Полковая, дом 4.

Кл.слова: РТ

38. Объединяй и действуй [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 25 сент.

На прошлой неделе произошло два важных события: межрегиональный профсоюз работников здравоохранения «Действие» стал общероссийским и состоялось собрание учредителей нового профсоюза – «Врачи России». Как меняется деятельность общественных профессиональных объединений и способы борьбы за права их членов в современной России, к чему приведет увеличение конкуренции в данной сфере, разбирался портал Medvestnik.ru.

39. Папырина Г.

Соответствовать своему назначению / Г. Папырина // Медицинская газета. - 2019. - 21 авг. (№ 32). - С. 4.

Приводится интервью с заместителем председателя Профсоюза работников здравоохранения РФ Михаилом Адрочниковым о том, какие первоочередные меры нужно предпринять, чтобы не снизился жизненный уровень медиков страны.

40. Посетители переживают за здоровье больницы // Республика Татарстан. - 2019. - 24 сент. - С. 11.

Читательница жалуется на ветхое состояние здания детской больницы в Бугульме. О каком качественном лечении ребенка может идти речь, если больные и медперсонал постоянно рискуют зацепиться ногами за рваный линолеум, повсюду на ободранных стенах и дверях висят непонятные провода.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

41. Президент Татарстана о внутреннем и внешнем положении республики // Известия Татарстана. - 2019. - 27 сент.-- 3 окт. - С. 5.

26 сентября президент Татарстана Рустам Минниханов обратился с традиционным ежегодным Посланием Госсовету РТ. Приводятся ключевые положения Послания.

42. Признание заслуг // Республика Татарстан. - 2019. - 24 сент. - С. 2.

Медалью Республики Татарстан "За доблестный труд" награжден Хамидуллин Айдар Фаязович – заведующий отделением – врач-рентгенолог отделения рентгенохирургических методов диагностики и лечения ГАУЗ «Детская республиканская клиническая больница Министерства здравоохранения Республики Татарстан».

Кл.слова: РТ

43. Признание заслуг // Республика Татарстан. - 2019. - 21 сент. - С. 4.

Об объявлении благодарности Президента РТ Минзянову Наилу Гадельзяновичу – главному врачу поликлиники АО «Казанский оптико-механический завод».

Кл.слова: РТ

44. Признание заслуг // Республика Татарстан. - 2019. - 21 сент. - С. 4.

Благодарность Президента РТ объявлена коллективу ГАУЗ «Республиканский центр по профилактике и борьбе со СПИД и инфекционными заболеваниями Министерства здравоохранения Республики Татарстан».

Кл.слова: РТ

45. Ривкина Е.Б.

Как планировать замену сотрудников в эпидемический период, чтобы избежать аврала / Е. Б. Ривкина // Главная медицинская сестра. - 2019. - № 9. - С. 36--43.

46. Родина А.А.

Организация работы со студентами, обучающимися по целевому направлению от медицинской организации (на примере ФБУЗ ПОМЦ ФМБА России) / А. А. Родина // Главврач. - 2019. - № 8. - С. 8--14.

47. Российских врачей пригрозили «поставить раком» за жалобы на низкую зарплату [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 23 сент.

Сотрудникам станции скорой помощи Саткинского района Челябинской области начали угрожать после коллективной жалобы на низкую зарплату. Об этом рассказал водитель скорой Сергей Павлов.

Кл.слова: КРИТИКА

48. Российскую больницу захотели наказать за «лечение» умерших больных [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 24 сент.

В Табасаранском районе Дагестана больница «лечила» уже умерших пациентов. Об этом сообщается на сайте прокуратуры республики. По данным ведомства, в 2017 году от медицинского учреждения поступили документы в территориальный Фонд обязательного медицинского страхования (ФОМС) о возмещении стоимости лечения четырех местных жителей. Фонд перечислил больнице деньги, однако выяснилось, что пациенты давно умерли.

Кл.слова: КРИТИКА

49. Ростех претендует на статус единственного поставщика мобильных медицинских комплексов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 20 сент.

Входящее в госкорпорацию «Ростех» АО «Швабе» планирует стать единственным поставщиком мобильных медицинских комплексов (ММК) для субъектов РФ. Об этом сообщила Счетная палата РФ в отчете о проверке эффективности мер государственной поддержки медицинской промышленности со ссылкой на бизнес-план компании.

50. Салыгина Е.

Какие юридически правильные формулировки в ответе на претензию увеличат риски клиники нарваться на иск / Е. Салыгина // Заместитель главного врача. - 2019. - № 9. - С. 106--111.

Рассказывается, какие грамотные формулировки клиники в ответах на претензию злят пациентов и провоцируют подавать иск. Медицинский юрист показал фразы-провокаторы и варианты, которые настроят пациента на сотрудничество.

51. Сорокин Г.С.

Методики расчета статистических показателей федеральных проектов, входящих в национальный проект "Здравоохранение" / Г. С. Сорокин // Медицинская статистика и оргметодрабota в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 8. - С. 33--45.

Статья содержит перечень методик расчета статистических показателей федеральных проектов, входящих в национальный проект «Здравоохранение», и методику расчета показателей федерального проекта «Создание единого цифрового контура в здравоохранении на основе единой государственной информационной системы в сфере здравоохранения (ЕГИСЗ)».

52. Старченко А.

Когда врач может отступить от клинических рекомендаций. Мастер-класс от страховщика / А. Старченко // Заместитель главного врача. - 2019. - № 9. - С. 62--68.

До 2022 года медорганизации должны внедрить клинические рекомендации. Но страховщики уже учитывают их при проверках. Когда можно отступать от рекомендаций без санкций, рассказывает эксперт системы ОМС.

53. Счетная палата: сроки регистрации медизделий затянуты [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 20 сент.

Проверка Счетной палаты показала, что с 2014 по 2018 г. российский рынок медицинских изделий вырос практически в полтора раза. Так, объем рынка медицинских изделий в 2018 году составил 280,9 млрд рублей. Доля отечественных медицинских изделий в госзакупках выросла до 24,3 %. Вместе с тем их объем незначителен.

54. Тяжелобольные дети столкнулись с новыми трудностями при получении «Фризиума» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 23 сент.

Тяжелобольные дети пока не могут получить жизненно важный препарат «Фризиум» из-за проблем с документами. Об этом сообщила директор фонда «Дом с маяком» Лидия Мониава на своей странице в Facebook.

Кл.слова: КРИТИКА

55. Утвержден перечень медизделий для дооснащения детских поликлиник в регионах [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 23 сент.

Минздрав утвердил перечень медицинских изделий для дооснащения (обеспечения) детских поликлиник и детских поликлинических отделений региональных и муниципальных медорганизаций. Приказ от 22.08.2019 г. № 665н вступает в силу с 1 октября 2019 г.

56. Утвержден перечень типовых государственных услуг, в том числе в области здравоохранения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 24 сент.

Распоряжением Правительства РФ от 18 сентября 2019 г. № 2113-р утвержден перечень из 206 типовых государственных и муниципальных услуг, предоставляемых исполнительными органами государственной власти субъектов Федерации, государственными и муниципальными учреждениями, органами местного самоуправления. В список вошло в том числе лицензирование медицинской, фармацевтической деятельности, а также

деятельности по обороту наркотических средств.

57. Утвержден порядок передачи медизделий паллиативным пациентам для использования на дому [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 25 сент.

Минздрав утвердил порядок передачи от медицинской организации пациенту медицинских изделий, предназначенных для поддержания функций органов и систем организма человека, для использования на дому при оказании паллиативной медицинской помощи.

58. Хазов М.В.

Опыт разработки методики оценки кадрового потенциала врачебного персонала для многопрофильной медицинской организации / М. В. Хазов // Главврач. - 2019. - № 8. - С. 23--29.

В статье приведен пример методики оценки кадрового потенциала врачебного персонала в медицинской организации, участвующей в проекте Росздравнадзора по организации внутреннего контроля качества и безопасности медицинской деятельности. Методика предусматривает интегральный анализ социальной структуры, стабильности, мотивации и обучения врачей.

59. Хмилевская Е.Ф.

Как организовать допуск в реанимацию без эпидемиологического риска для пациентов / Е. Ф. Хмилевская // Главная медицинская сестра. - 2019. - № 9. - С. 80--86.

Закон обязал медорганизации пускать родственников и представителей пациентов в реанимацию и палаты интенсивной терапии. Требования к допуску должен регламентировать Минздрав. Как организовать прием посетителей, пока требования не утвердили, и обеспечить эпидемиологическую безопасность в отделении.

60. Шевченко Р.

Формируется общероссийская система донорства и трансплантации [Электронный ресурс] / Р. Шевченко. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 24 сент.

В стране начала формироваться общероссийская система донорства и трансплантации, единого учета донорских органов. Об этом сказал главный трансплантолог Минздрава России, руководитель НМИЦ трансплантологии и искусственных органов им. акад. В.И. Шумакова Сергей Готье 24 сентября на пресс-конференции в МИА «Россия сегодня».

61. Шевченко Р.

За два года из специальности ушли 765 хирургов [Электронный ресурс] / Р. Шевченко. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 20 сент.

В стране не хватает 7,5 тыс. хирургов, за два года из специальности ушли 765 врачей. Об этом сообщил главный внештатный специалист хирург Минздрава России, директор НМИЦ хирургии им. А.В. Вишневского Амиран Ревитшвили 20 сентября на «круглом столе» «Хирургия – зона профессионального и юридического риска», который организовал и провел Комитет Госдумы по охране здоровья.

Кл.слова: КРИТИКА

62. Щеглов К.

Оптимизация без оптимизма / К. Щеглов // Медицинская газета. - 2019. - 21 авг. (№ 32). - С. 7.

За первое полугодие 2019 г. в стране введены в эксплуатацию 160 объектов здравоохранения, выдержав временную паузу, отапортовала в августе Федеральная служба государственной статистики (Росстат). В тоже время свежий статистический сборник Минздрава России констатирует: число медицинских организаций в стране за последние два года неуклонно сокращалось, в том числе оказывающих медицинскую помощь населению, -- с 6381 до 6228. Коечный фонд уменьшился за 2018 год почти на 10 тыс. коек, сократилось и стационарное звено. Число диспансеров сократилось за год с 654 до 640.

63. Эксперт: Благодаря «Татнефти» Татарстан сделал качественный рывок в развитии медицины [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 20 сент.

Благодаря бюджетобразующим предприятиям, таким как «Татнефть», Татарстан сумел оснастить клиники; высокоточным; медицинским оборудованием, что привело к увеличению продолжительностью жизни в республике. Об этом сообщила доктор медицинских наук, сотрудник Академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте РФ Елена Яшина.

Кл.слова: РТ

64. Юрьев С.

«Гной, адские боли»: врачи забыли в пациентке салфетку на операции [Электронный ресурс] / С. Юрьев. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 22 сент.

Своим здоровьем заплатила за халатность врачей больницы жительница Каширы, попавшая в медучреждение с острой болью. В ходе операции эскулапы умудрились забыть в животе пациентки марлевую салфетку. Целый год несчастная носила в себе медицинский аксессуар и за это время чуть не превратилась в инвалида.

Кл.слова: КРИТИКА

МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ

65. Алексеева Я.

Страховщики начали проверять клиники по новому порядку. Чек-лист, чтобы уменьшить штрафы / Я. Алексеева // Заместитель главного врача. - 2019. - № 9. - С. 90--94.

Страховщики будут штрафовать клиники за новые нарушения при оказании медпомощи. ФФОМС изменил порядок контроля объемов, сроков, качества и условий предоставления медпомощи по ОМС. Скорректировали требования к качеству диспансерного наблюдения и ведению онкологических больных. Какие новшества учесть в работе, рассказывается в статье.

66. Буров Д.С.

Роль страховых представителей в оценке удовлетворенности пациентов качеством медицинской помощи в системе Обязательного медицинского страхования / Д. С. Буров, М. В. Крупнова // Главврач. - 2019. - № 8. - С. 65--69.

67. Глава кабмина поручил выделить дополнительные средства на дорожную диагностику и на лекарства больным ССЗ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 25 сент.

В бюджете ФОМС должны быть предусмотрены дополнительные средства для регионов на дорогостоящую диагностику, а в федеральной казне – на лекарства пациентам, перенесшим инсульт или инфаркт. Минздрав и другие ведомства должны также проработать поправки в законы, регулирующие назначение наркотических препаратов. Такие поручения председатель Правительства РФ Дмитрий Медведев дал по итогам обсуждения общественных проблем, в том числе в области здравоохранения 24 сентября 2019 г.

68. Гусенко М.

Обойдемся без суда / М. Гусенко // Российская газета. - 2019. - 25 сент. - С. 4.

Страховые медицинские организации в период с 2020 по 2024 годы откроют в регионах представительства по защите прав пациентов, застрахованных в системе обязательного медицинского страхования (ОМС).

69. Невинная И.

Ребенок про запас / И. Невинная // Российская газета. - 2019. - 23 сент. - С. 3.

В районах, где не хватает необходимых специалистов, для беременных организуют выезды

медиков для обследования и наблюдения. Об этом сообщила зампредседателя Федерального фонда обязательного медицинского страхования Светлана Кравчук во время прямого эфира в рамках рубрики «Минздрав на связи». Светлана Кравчук рассказала также, что в программе государственных гарантий отдельно выделена медпомощь по ЭКО (экстракорпоральному оплодотворению).

70. Порядок информационного сопровождения застрахованных лиц на всех этапах оказания им медицинской помощи // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 8. - С. 48--55.

71. Требования к размещению страховыми медицинскими организациями информации // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 8. - С. 46--47.

72. Шевченко Р.

Количество договоров страхования ответственности врачей резко выросло [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 25 сент.

Количество заключаемых договоров страхования в сфере медицины резко выросло за последние два года – с 50 тыс. до 100 тыс. Эти данные Всероссийского союза страховщиков привел начальник отдела страхования финансовых институтов и профессиональных рисков «Ингосстраха» Сергей Архангельский 25 сентября на «круглом столе» «Страхование ответственности врачей» в Московской торгово-промышленной палате.

73. Шевченко Р.

Юристы: потребительский экстремизм в медицине растет [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 25 сент.

Судебные дела, связанные с некачественным оказанием медицинских услуг, характеризуются существенным ростом количества и постоянным увеличением размеров взыскиваемых сумм. Об этом сказала исполнительный директор «Мобильной юридической службы» Инна Викулова 25 сентября на «круглом столе» «Страхование ответственности врачей» в Московской торгово-промышленной палате.

Кл.слова: КРИТИКА

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

74. Андреева И.

Неверная трактовка / И. Андреева // Медицинская газета. - 2019. - 21 авг. (№ 32). - С. 3.

Минздрав России отдельно разбирается с каждым случаем срыва госзакупок жизненно необходимых и важнейших лекарственных препаратов (ЖНВЛП), при этом считает их причиной неверную трактовку заказчиками действующего законодательства.

75. Белова В.

На Казанской ярмарке жители столицы РТ смогут пройти обследование сердца [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 23 сент.

С 24 по 28 сентября на Казанской ярмарке будет работать центр скрининга, где любой желающий сможет пройти обследования сердца. Об этом на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» рассказала главный внештатный кардиолог Министерства здравоохранения Татарстана, заместитель главного врача казанской городской клинической больницы № 7 Зульфия Ким.

Кл.слова: РТ

76. Белова В.

Семь фактов о льготных лекарствах: почему стоит оформлять соцпакет? [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // События. -

2019. - 22 сент.

Всего несколько дней осталось у жителей Татарстана, чтобы оформить заявление на получение набора социальных услуг на следующий год.

Кл.слова: РТ

77. В Америку за новым ушком [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес Online. - 2019. - 26 сент.

«БИЗНЕС Online» и Русфонд продолжают публикацию материалов о тяжелобольных детях республики. У пятилетнего Ромы Константинова из Зеленодольска левосторонняя кондуктивная тугоухость, атрезия (отсутствие) слухового прохода и микротия (недоразвитие) ушной раковины. Ребенку могут помочь в американской клинике, но операция там стоит очень дорого — 5 757 310 рублей. Большую часть суммы родители уже собрали, осталось найти 564 810 рублей. Им нужна наша помощь.

Кл.слова: РТ

78. В России могут начать бесплатно выдавать лекарства, которые выписывают в больницах [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес Online. - 2019. - 22 сент.

В России могут начать бесплатно выдавать жизненно необходимые лекарства, прописанные доктором. Соответствующие предложения сейчас готовят в Минздраве РФ.

79. Врачи, юристы, адвокаты, нотариусы окажут пожилым людям бесплатную помощь в Казани [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 23 сент.

26 сентября ко Дню пожилого человека для казанцев в КДК имени Ленина пройдут бесплатные консультации сотрудников различных ведомств и организаций.

Кл.слова: РТ

80. Мутыгуллина Р.

В Казани помогают слабовидящим и слепым со всей страны / Р. Мутыгуллина // Казанские ведомости. - 2019. - 24 сент. - С. 5.

225 человек со всей страны прошли 4-месячные реабилитационные курсы для слабовидящих и слепых в рамках благотворительного проекта «Видеть и слышать сердцем». Подобные мероприятия традиционно организует реабилитационный центр национального благотворительного фонда «Ярдэм».

Кл.слова: РТ

81. На дне психологической помощи в Казани раздавали «таблетки» от детской интернет-зависимости [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 26 сент.

Проблемы детской интернет-зависимости и чрезмерного увлечения компьютерными играми обсудили сегодня психологи вместе с родителями казанских школьников на дне психологической помощи в Аппарате Уполномоченного по правам ребенка в РТ. Родители получили от квалифицированных специалистов несколько важных профилактических советов.

Кл.слова: РТ

82. Пенсионный фонд предупреждает казанцев о мошенниках, распространяющих на сайте бесплатные лекарства [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 26 сент.

Пенсионный фонд предупреждает казанцев о мошенниках, распространяющих на зеркальном сайте организации бесплатные лекарства, сообщили в Управлении Пенсионного фонда РФ в Московском районе Казани.

Кл.слова: РТ

83. Прокуратура Татарстана добилась, чтобы девочку-инвалида обеспечили жизненно необходимым лекарством [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 26 сент.

Прокуратура через суд добилась, чтобы семилетнюю девочку-инвалида обеспечили жизненно необходимым препаратом, сообщил старший помощник прокурора РТ Руслан Галиев.

Кл.слова: РТ

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

84. Айрапетян Л.

EASD 2019: у неквалифицированных работников повышается риск заболевания диабетом [Электронный ресурс] / Л. Айрапетян. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 23 сент.

По данным экспертов из Каролинского Института в Швеции, неквалифицированные работники (такие как рабочие производства, уборщики и водители) в 3 раза чаще заболевают сахарным диабетом 2-го типа (СД2) по сравнению с квалифицированными (например, преподавателями и физиотерапевтами). Результаты исследования были представлены на ежегодном собрании Европейской ассоциации по изучению диабета (EASD 2019) 19 сентября.

85. Драпкина О.М.

Сравнение смертности от болезней системы кровообращения, нервных и психических расстройств в России в 2013 и 2017 гг. / О. М. Драпкина, И. В. Самородская [и др.] // Профилактическая медицина. - 2019. - № 4. - С. 7--13.

86. Еганян Р.А.

Первичная и повторная диспансеризация определенных групп взрослого населения: динамика алиментарно-зависимых факторов риска хронических неинфекционных заболеваний / Р. А. Еганян, А. М. Калинина [и др.] // Профилактическая медицина. - 2019. - № 4. - С. 14--21.

Проанализирована частота, ассоциация и динамика поведенческих и алиментарно-зависимых факторов риска хронических неинфекционных заболеваний, выявленных при диспансеризации определенных групп взрослого населения в 2014 и 2017 гг.

87. Медицинские аспекты старения населения г. Москвы // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 8. - С. 3--14.

В статье рассмотрены: медицинские аспекты старения населения (структура заболеваемости и смертности); социальные проблемы пожилых людей, определяющие состояние здоровья, независимость, качество жизни и потребность в медицинской помощи; состояние и перспективы развития системы медицинской помощи лиц старшей возрастной группы; стратегические подходы к решению медицинских проблем старшего поколения г. Москвы.

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

88. Батырова М.Н.

Новый чек-лист, чтобы подготовиться к сезонной проверке Роспотребнадзора / М. Н. Батырова, Л. Г. Кудрявцева // Главная медицинская сестра. - 2019. - № 9. - С. 12--23.

Роспотребнадзор начал проверки медорганизаций к новому эпидсезону. Чтобы помочь пройти инспекцию без нареканий, приводится инструкция для главной медсестры и чек-лист по внутреннему контролю.

89. В Росздравнадзоре заявили, что подделки лекарств стали единичными случаями [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты . - 2019. - 26 сент.

За время действия госпрограммы «Фарма-2020» около 170 производителей и более 200 производственных площадок в РФ получили сертификаты GMP, означающие, что производство работает по международным стандартам. Фарма готовится к взлёту. Как будет развиваться российский рынок лекарств? Об этом рассказал замминистра промышленности и торговли Сергей Цыб.

90. В России за полгода закрыли более 80 пластических клиник [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 25 сент.

В России за первые шесть месяцев 2019 года из почти 1,5 клиник пластической хирургии 87 лишились лицензии из-за обнаруженных нарушений.

Кл.слова: КРИТИКА

91. Роспотребнадзор по РТ: Самое частое профессиональное заболевание в РТ — нейросенсорная тугоухость [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 24 сент.

Около трети зарегистрированных в Республике Татарстан диагнозов профессиональных заболеваний составляет нейросенсорная тугоухость (потеря слуха, вызванная поражением звуковоспринимающего аппарата – прим. Т-и). Об этом на II Республиканском форуме Федерации профсоюзов Татарстана «Стремление к нулю — национальная стратегия в сфере охраны труда» сообщила руководитель Роспотребнадзора по РТ Марина Патяшина.

Кл.слова: РТ

92. Хирурги лидируют среди осужденных медработников [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 21 сент.

Хирурги лидируют среди специальностей медицинских работников, осужденных в связи с врачебными ошибками и ненадлежащим оказанием медицинской помощи. Об этом сообщил главный внештатный специалист хирург Минздрава России, директор НМИЦ хирургии им. А.В. Вишневского Амиран Ревитшвили 20 сентября на «круглом столе» «Хирургия – зона профессионального и юридического риска», который организовал Комитет Госдумы по охране здоровья.

Кл.слова: КРИТИКА

93. Шевченко Р.

Объектами риска профзаболеваний остаются хирургические стационары [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 20 сент.

В 2018 г. зарегистрирован рост случаев заболеваемости инфекциями, связанными с оказанием медицинской помощи (ИСМП) – 27 071 против 22 963 в 2017 г. (+18%). Эти цифры были представлены 20 сентября на «круглом столе» «Хирургия – зона профессионального и юридического риска», который организовал Комитет Госдумы по охране здоровья.

СОЦИАЛЬНАЯ ГИГИЕНА

94. На Кремлевской набережной казанцы присоединятся к всероссийскому марафону в 10 тыс. шагов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 26 сент.

В воскресенье, 29 сентября, жителей и гостей Казани приглашают присоединиться к марафону здоровья в 10 тыс. шагов, который состоится в рамках Всемирного дня сердца.

Кл.слова: РТ

95. СМИ: Минздрав РФ предложил ограничить количество курилок в аэропортах // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 27 сент.

Минздрав России предложил устанавливать в аэропортах не более двух курилок в «чистой зоне». Подобное ограничение есть в поправках, которые федеральное министерство

разработало к законопроекту о возвращении мест для курения в воздушные гавани.

МЕДИЦИНСКАЯ ТЕХНИКА

96. Погонцева Е.

Накрыло волной / Е. Погонцева // Фармацевтический вестник. - 2019. - 27 авг. (№ 26). - С. 15.

Уголовное дело об обороте фальсифицированных, недоброкачественных и незарегистрированных медицинских изделий (ч.1 ст.238.1 УК РФ) заведено в Саратовской области. По версии следствия, в рамках госконтракта в ЛПУ были поставлены аппараты УЗИ стоимостью свыше 30 млн руб., которые в такой комплектации в качестве МИ не зарегистрированы. Фирма — поставщик оборудования убеждена, что уголовное преследование — всего лишь попытка выдать ее с рынка и расчистить дорогу конкурентам.

Кл.слова: КРИТИКА

ЛЕКАРСТВОВЕДЕНИЕ. ФАРМАКОЛОГИЯ

97. Алексеев П.

Разложить по полочкам / П. Алексеев // Медицинская газета. - 2019. - 21 авг. (№ 32). - С. 3.

Проблема с нехваткой препарата ламивудин для ВИЧ-инфицированных обостряется с каждым днем. Как заявил эксперт ОНФ, руководитель Федерального научно-методического центра по профилактике и борьбе со СПИДом, академик РАН Вадим Покровский надо увеличить бюджет на закупку таких лекарств и создать федеральный резерв препаратов, чтобы при нехватке передавать их в те или иные регионы.

98. Батищева О.В.

Проект «Аптека-склад». Как управлять запасами по принципам бережливости / О. В. Батищева // Главная медицинская сестра. - 2019. - № 9. - С. 58--68.

Новосибирскую поликлинику № 7 Татьяна Яковлева назвала пилотным проектом по отработке стандарта детской и взрослой поликлиники в стране. Рекомендовала взять ее опыт за основу. В статье — инструменты реализации бережливых технологий на примере нового проекта «Аптека-склад».

99. Блинов А.Г.

Пределы уголовно-правовой охраны фармацевтических отношений в сфере оборота лекарственных средств и медицинских изделий / А. Г. Блинов // Профилактическая медицина. - 2019. - № 4. - С. 138--143.

Подготовлено теоретическое обоснование пределов охраны фармацевтических отношений средствами уголовного законодательства.

100. В Правительстве обещают приобрести незарегистрированные психотропные препараты для детей // Фармацевтический вестник. - 2019. - 27 авг. (№ 26). - С. 5.

101. Во Франции начался судебный процесс по делу об опасном лекарстве от диабета [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 25 сент.

Крупнейший за последние годы судебный процесс по делу о смертельно опасном препарате от диабета Mediator лаборатории Servier начался во Франции.

Кл.слова: КРИТИКА

102. Дымов А.

Низкая цена контракта / А. Дымов // Медицинская газета. - 2019. - 21 авг. (№ 32). - С. 5.

По оценкам экспертов Общероссийского народного фронта, за первые пять месяцев 2019 г.

более 28 тыс. закупок лекарств в стране остались без участников торгов. Одной из причин является несовершенство механизма определения начальной цены контрактов, который отражен в приказе Министерства здравоохранения РФ № 871н.

103. Калиновская Е.

Качественный сдвиг / Е. Калиновская // Фармацевтический вестник. - 2019. - 27 авг. (№ 26). - С. 25.

В то время как фарма уже пережила все перипетии с надлежащей практикой производства (GMP), медицинские организации делают только первые шаги. Международную аккредитацию первым в нашей стране получило АО «Медицина» в 2011 г. До сих пор сертификатом о соответствии определенным стандартам обладают не более десятка клиник в России, одна из которых, кстати, государственная. По данным ВОЗ, постепенно добровольная аккредитация становится обязательной, однако каждая из стран выбирает свой путь. Россия не исключение.

104. Лурье О.

Лекарства движутся по кругу? Минюта больных и принося миллиарды / О. Лурье // Независимая газета. - 2019. - 20 сент. - С. 4.

Что всегда будет приносить большие деньги? Здоровье граждан, которые имеют свойство болеть и даже иногда умирать от этого, и бюджет, разумеется, государственный, который многие считают ничейным и безразмерным. А вот когда два этих понятия сливаются воедино, то тут уже появляются не просто большие деньги, а деньги гигантские. Правда, грязноватые и грозящие большими лагерными сроками, но многозначные суммы перекрывают страх перед нарами. Тем более когда имеется отработанная, хорошо отлаженная схема.

Кл.слова: КРИТИКА

105. Минпромторг уточняет порядок взимания платы за предоставление кодов маркировки // Фармацевтический вестник. - 2019. - 27 авг. (№ 26). - С. 10.

106. Минулин И.Б.

Чем и как комплектовать укладки скорой помощи по новому приказу Минздрава / И. Б. Минулин // Главная медицинская сестра. - 2019. - № 9. - С. 76--78.

Минздрав изменил состав упаковок скорой помощи, врача по спортивной медицине и индивидуальных комплектов гражданской защиты. Клиники должны комплектовать упаковки по новым правилам с 1 августа. Чем и как — рассказывается в статье.

107. Невинная И.

Таблетка без упрека / И. Невинная // Российская газета. - 2019. - 26 сент. - С. 1, 3.

Возможность приостанавливать производственные линии в случае выявления недостатков в выпускаемых лекарствах, которая была закреплена в законе об обращении лекарственных средств, беспокоит бизнес. Однако контролирующие органы не планируют отказываться от этой жесткой меры и предлагают фармпредприятиям позаботиться о надежном внутреннем контроле. Тема качества производимых в нашей стране лекарств обсуждалась на Всероссийской GMP-конференции, завершившейся в Светлогорске (Калининградская область).

108. Опасные сочетания: какие лекарства категорически нельзя смешивать [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 23 сент.

Сочетание некоторых лекарств может быть опасным для здоровья и даже стать причиной летального исхода.

109. Разработан Порядок определения взаимозаменяемости лекарств // Фармацевтический вестник. - 2019. - 27 авг. (№ 26). - С. 5.

110. Рякин С.

Гильотина в помощь / С. Рякин // Фармацевтический вестник. - 2019. - 27 авг. (№ 26). - С. 3.

Скандалное уголовное преследование москвички, купившей для своего сына за рубежом противосудорожный препарат, в очередной раз привлекло внимание к проблеме применения в России незарегистрированных лекарств. Эксперты предлагают конкретные меры по решению подобных ситуаций, но многое будет зависеть от того, удастся ли ослабить регуляторные тиски, в которых оказалась фармотрасль.

НАРОДНАЯ МЕДИЦИНА. НЕТРАДИЦИОННАЯ МЕДИЦИНА

111. Арсланова Ф.

Говорят, что все болезни от нервов, но это не так / Ф. Арсланова // Ватаным Татарстан. - 2019. - 24 сент. - С. 5 (на тат. яз.).

Умелые остеопаты поднимают на ноги даже тех, кто не может ходить. Другие при болезнях, которые называют безнадежными, пробуждают надежду на жизнь. О современных заболеваниях рассказывает создатель службы остеопатии в Татарстане, профессор кафедры неврологии Казанской медакадемии Василий Зияудинов.

112. Иглы жизни // Татарстан яшьләре. - 2019. - 26 сент. - С. 12. (на тат. яз.).

Этого врача знает весь высший свет. У нее проходят лечение многие политики, певцы, артисты. Все заинтересованы в эффективном и безвредном оздоровлении с помощью китайской медицины. Доктор Чжу - кандидат медицинских наук, неплохо говорит по русски. Она без препаратов может вылечить любое заболевание.

ТУБЕРКУЛЕЗ

113. Вероника Скворцова: за 10 лет заболеваемость туберкулезом в России уменьшилась вдвое [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 23 сент.

Заболеваемость туберкулезом в России за последние 10 лет сократилась почти в два раза, а смертность – в три, сообщила министр здравоохранения России Вероника Скворцова на тематических слушаниях в рамках Генеральной ассамблеи ООН. На основе приведенных данных она сделала вывод, что к 2020 г. Россия сможет выйти из перечня стран с высоким бременем туберкулеза.

ОНКОЛОГИЯ

114. Арсентьева С.

На деликатную тему / С. Арсентьева // Республика Татарстан. - 2019. - 26 сент. - С. 21.

В начале сентября в Казань съехалась блестящая команда хирургов, химиотерапевтов, лучевых терапевтов, специалистов, занимающихся профилактикой и эпидемиологией рака. В рамках Казанского онкологического дискуссионного клуба «Колоректальный ра: Colorectal cancer skills – 2019» обсуждались эпидемиология, скрининг и ранняя диагностика, современные тенденции в лечении и реабилитации пациентов с колоректальным раком. Конечно, львиную долю их разговоров неспециалисту понять трудно, да и ни к чему. А вот следовать советам «самых-самых» в этой области врачей, чтобы как максимум не заболеть колоректальным раком, а как минимум – застать его в самом начале и полностью победить с помощью медицины, очень рекомендуется.

Кл.слова: РТ

115. Врачи рассказали, что нужно делать, чтобы уберечься от рака груди [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 26 сент.

Если строго придерживаться определенных правил, можно избежать более 30% случаев рака груди. К такому выводу после ряда исследований пришли американские ученые.

116. Гусенко М.

Протон дает надежду / М. Гусенко // Российская газета. - 2019. - 24 сент. - С. 7.

Восемь человек прошли отбор по медицинским критериям для прохождения протонной терапии по протоколам клинической апробации, утвержденным Минздравом России. Лечить их будут в новейшем Центре медицинской радиологии, недавно открывшемся в Ульяновской области.

117. Львова Е.

В ожидании целительных лучей / Е. Львова // Медицинская газета. - 2019. - 21 авг. (№ 32). - С. 3.

Онкологическая статистика не радует: согласно последним данным, средний рост впервые в жизни выявленных злокачественных образований составил 1,2% по сравнению с 2017 г. Всего в 2018 г. на территории Москвы и Московской области взяты на учет с установленным впервые в жизни диагнозом злокачественных новообразований более 66 тыс. пациентов. Специалисты считают, что не менее 50% из них нуждаются в лечении с помощью лучевой терапии. Это один из трех главных методов лечения пациентов с онкологическими заболеваниями, который заключается в воздействии на опухоль ионизирующим излучением.

118. Минздрав рассказал о стабилизации смертности от рака [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия . - 2019. - 25 сент.

Реализация программы по борьбе с раком позволит чаще выявлять злокачественные опухоли на ранних стадиях и излечивать их, рассказала журналистам министр здравоохранения РФ Вероника Скворцова в среду, 25 сентября.

119. Прорыв в медицине: российские врачи научились лечить рак кишечника [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 24 сент.

Победа над смертельной болезнью. Российские врачи научились лечить рак кишечника. Революционную методику испытали в Москве – в Национальном исследовательском центре имени Блохина.

120. Шарьин К.

Онкология отстывает / К. Шарьин // Медицинская газета. - 2019. - 21 авг. (№ 32). - С. 1.

Разработанная директоров Школы радикальной тазовой хирургии (Лейпциг, Германия) Микаэлем Хёкелем методика лечения рака шейки матки позволяет излечить это онкологическое заболевание в 95% случаев. Представив ее на международной научно-практической конференции в Костромском онкологическом диспансере, немецкий профессор прооперировал 30-летнюю костромскую пациентку.

ПЕДИАТРИЯ

121. В Перми закрыли детский сад после массового заболевания коклюшем [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 23 сент.

В Перми приставы приостановили работу частного детского сада, воспитанники которого массово заболели коклюшем. Также выяснилось, что дети спали на полу. Проверка показала, что в помещении окна устроены таким образом, что проветривание невозможно. Кроме того, в саду не было медицинского наблюдения ни за детьми, ни за сотрудниками.

122. Жукова А.

Пиелопластика новорожденному / А. Жукова // Медицинская газета. - 2019. - 21 авг. (№ 32). - С. 2.

Врачи областной детской клинической больницы №1 (Екатеринбург) впервые в своей

хирургической практике и впервые на территории Уральского федерального округа провели новорожденному лапароскопическую пиелопластику на стенде по поводу врожденного порока развития почки.

123. Омбудсмен Москвы изучит информацию о выселении онкобольных детей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 23 сент.

Уполномоченный по правам человека Москвы Татьяна Потяева изучит сообщения о попытках жителей одного из домов столицы выселить онкобольных детей из квартиры благотворительной программы. По словам Потяевой, она дала поручение изучить ситуацию с выселением онкобольных детей из квартиры в столичном доме. Омбудсмен отметила, что будет выяснено, на каких основаниях жили дети в этом доме.

124. Петросян Э.

Диагностика и лечение болезни минимальных изменений у детей / Э. Петросян, В. Длин // Медицинская газета. - 2019. - 21 авг. (№ 32). - С. 8--9.
Клинические рекомендации.

125. Под рубрикой "В несколько строк" // Республика Татарстан. - 2019. - 24 сент. - С. 1.

В преддверии Всемирного дня сердца в Татарстане стартовала программа «Пульс жизни. Дети». В рамках этого проекта около тысячи школьников в возрасте 9—12 лет смогут принять участие в тематических уроках здоровья в формате квеста.

Кл.слова: РТ

ДИАГНОСТИКА. ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

126. «ВКонтакте» стала предупреждать о вреде отказа от прививок [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 26 сент.

Социальная сеть «ВКонтакте» начала предупреждать о потенциально недостоверной информации в сообществах, которые посвящены отказу от прививок.

Кл.слова: РТ

ИММУНОЛОГИЯ

127. Зайцева С.

На прививку становись! В России идет кампания по вакцинации [Электронный ресурс] / С. Зайцева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 24 сент.

Государство делает все, чтобы привитым от гриппа оказался каждый человек. Согласно официальным данным, за последние годы заболеваемость гриппом снизилась на 8%. Новая кампания по вакцинопрофилактике гриппа-2019 уже идет. В специальных прививочных кабинетах поликлиник (а в Москве и Санкт-Петербурге и вовсе в передвижных пунктах) прививку может сделать любой желающий. Озадачиться прививкой стоит уже сейчас, ведь иммунитету требуется время на формирование. Обычно начало эпидемиологического сезона приходится на ноябрь, когда на улице стоит промозглая и холодная погода. Именно она является оптимальной средой для активного размножения бактерий и вирусов, гриппа в том числе.

128. Попова Т.

Бесплатные прививки защищают москвичей от эпидемии гриппа / Т. Попова // Независимая газета. - 2019. - 20 сент. - С. 2.

Москвичи активно участвуют в вакцинации от гриппа, на днях стартовавшей в столице. За 10 дней прививочной кампании вакцинировались уже несколько сотен тысяч человек. Прививаться осенью от опасного вируса в российской столице, похоже, становится нормой – за последние три года было сделано 20,1 млн прививок, а в 2017 году после того, как были

привиты около 6 млн человек, в мегаполисе не было эпидемии гриппа.

129. Рякин С.

Укол всей жизни / С. Рякин // Фармацевтический вестник. - 2019. - 27 авг. (№ 26). -

С. 4.

Накануне учебного года неопределившиеся родители снова задаются вопросом о необходимости вакцинации своих детей. Ответ врачей однозначен: нужно прививать. Но многие «продвинутые» граждане предпочитают принимать решение, основываясь на сведениях из Всемирной паутины. А там и запутаться недолго.

КАРДИОЛОГИЯ И АНГИОЛОГИЯ

130. Атеросклероз: невидимый убийца // Республика Татарстан. - 2019. - 24 сент.: прил. «Ветеран Татарстана». - С. 9.

О чем могут говорить головокружение или потеря зрения? Почему курение сокращает жизнь и как холестерин портит сосуды? Об этом и многом другом рассказал заведующий отделением сосудистой хирургии Казанской горбольницы № 7 Ильдар Халилов.

Кл.слова: РТ

131. Белова В.

Врачи: Инфаркт в два-три раза чаще поражает курящих сигареты и кальяны людей [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 23 сент.

Курение сигарет и кальянов увеличивает риск развития инфаркта у мужчин и женщин в два-три раза. Об этом на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» рассказала главный внештатный кардиолог Министерства здравоохранения Татарстана, заместитель главного врача казанской городской клинической больницы № 7 Зульфия Ким.

132. Белова В.

Главный кардиолог Казани: 20% россиян находятся в группе риска развития инфарктов и инсультов [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 23 сент.

Примерно 20% населения России находится в группе риска развития сердечно-сосудистых заболеваний. Об этом на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» рассказала главный внештатный кардиолог Министерства здравоохранения Татарстана, заместитель главного врача казанской городской клинической больницы № 7 Зульфия Ким.

133. Белова В.

Казанские кардиологи рассказали, сколько соли можно есть в сутки [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 23 сент.

Употребление большого количества сдобы, сладкого и поваренной соли приводит к развитию сердечно-сосудистых заболеваний. Об этом на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» напомнила главный внештатный кардиолог Министерства здравоохранения Татарстана, заместитель главного врача казанской городской клинической больницы № 7 Зульфия Ким.

134. Белова В.

Энергетики и курение кальяна стали новыми причинами сердечно-сосудистых заболеваний [Электронный ресурс] / В. Белова.- Электрон. текстовые дан. // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 23 сент.

Сердечные приступы без видимых предпосылок к сердечно-сосудистым заболеваниям стали поражать молодых людей. Об этом на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» рассказала главный внештатный кардиолог Министерства здравоохранения Татарстана, заместитель главного врача казанской городской клинической больницы № 7 Зульфия Ким.

135. В минздраве рассказали, в какой день недели чаще всего случаются инфаркты [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес Online. - 2019. - 20 сент.

У жителей России чаще всего инфаркты происходят по понедельникам, так как в выходные они употребляют чрезмерное количество алкоголя. Об этом рассказал директор национального медицинского исследовательского центра (НМИЦ) кардиологии, главный внештатный специалист Минздрава по кардиологии Сергей Бойцов.

136. Казанский кардиохирург: Женщины стали чаще попадать в больницу с инфарктами [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 23 сент.

Женщин, попадающих в больницу с инфарктами, в последние годы стало заметно больше. Об этом заявил на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» руководитель направления кардиохирургии МКДЦ Роин Джорджия.

137. Минздрав РТ: в Татарстане отмечен рост сердечно-сосудистых заболеваний [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 23 сент.

В Татарстане отмечен рост сердечно-сосудистых заболеваний. Только за 2019 год в республике госпитализировали почти 9 тыс. пациентов с острым коронарным синдромом, об этом рассказала главный внештатный кардиолог Минздрава РТ, заместитель главного врача городской больницы №7 Казани по медицинской части Зульфия Ким.

Кл.слова: РТ

ОТОРИНОЛАРИНГОЛОГИЯ

138. Врач рассказал о методе восстановления носового дыхания [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия . - 2019. - 23 сент.

Ведущий оперирующий врач-оториноларинголог Международного медицинского центра «СОГАЗ» Алексей Аксенов раскрыл детали показательной операции по восстановлению носового дыхания 65-летнему пациенту, прошедшей 21 сентября в Геленджике.

РЕВМАТОЛОГИЯ

139. Краснопольская И.

Кожа, в которой я живу / И. Краснопольская // Российская газета. - 2019. - 25 сент. - С. 6.

25 сентября начинается Российский ревматологический конгресс. Тема его - "Дерматологические проблемы в ревматологии". Согласитесь, не совсем привычное сочетание. Ревматология обычно ассоциируется с заболеваниями суставов. А дерматология с болезнями кожи. Но на поверку болезни суставов и кожи тесно связаны. Специалистам это известно. Для обычных пациентов - почти внове. Потому в преддверии конгресса и решили поговорить именно на эту тему с ведущим ревматологом страны академиком РАН Евгением Насоновым.

НЕВРОПАТОЛОГИЯ

140. Врачи рассказали о первых признаках болезни Альцгеймера [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 21 сент.

Эксперты из Национального института старения США рассказали, какие симптомы, помимо нарушения памяти, могут указывать на развитие болезни Альцгеймера.

ПСИХИАТРИЯ. ПСИХОТЕРАПИЯ

141. Помощник детского омбудсмана РТ рассказала, сколько времени дети могут без вреда проводить в Сети [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 26 сент.

Дети в зависимости от своего возраста могут проводить в Интернете от 30 минут до двух часов. Об этом корреспонденту ИА «Татар-информ» 26 сентября на Дне психологической помощи в Казани рассказала помощник уполномоченного по правам ребенка в РТ Эльвира Башлай.

ИНФЕКЦИОННЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ

142. Боева Е.

Современный взгляд на проблему сепсиса / Е. Боева // Медицинская газета. - 2019. - 21 авг. (№ 32). - С. 12.

Во всем мире в год регистрируется около 18 млн случаев сепсиса. Летальность при нем варьирует от 30 до 50%. В 2016 г. была принята концепция «Сепсис-3», составленная консенсусным комитетом из 68 авторитетных экспертов по проблеме сепсиса. Данные эксперты являются широко известными во всем мире специалистами, которые представляют 30 международных организаций.

ОФТАЛЬМОЛОГИЯ

143. Дальновзоркость, близорукость. [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Ватаным Татарстан. - 2019. - 27 сент. - С. 10. (на тат. яз.)

Всемирная организация здравоохранения отмечает, что за последние годы значительно возросло число людей с ухудшением зрения. Если так будет продолжаться, то в ближайшие 10 лет более 70% россиян будут носить очки. По мнению многих, наибольший вред глазам наносят работа за компьютером и гаджеты. Об этом рассказал врач-офтальмолог высшей категории Рамиль Гимранов.

ПРОФИЛАКТИКА ЗДОРОВЬЯ И ГИГИЕНА ПРОФЗАБОЛЕВАНИЙ

144. Казанские врачи рассказали, как избежать сердечно-сосудистых заболеваний и не заработать инфаркт [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 25 сент.

Согласно исследованиям, около 40% населения старше 30 лет находятся в группе риска по развитию сердечно-сосудистых заболеваний и только 10% из них занимаются эффективной профилактикой. ИА «Татар-информ» рассказывает, что нужно делать, чтобы не заработать себе пожизненные проблемы с сердцем и давлением.

145. Названные простые способы держать давление в норме [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 26 сент.

Специалисты по сердечно-сосудистым заболеваниям рассказали, как поддержать давление в норме. По их утверждению, в этом поможет определенный рацион и спорт.

СПОРТИВНАЯ МЕДИЦИНА

146. Белова В.

Коллективы двух больниц Татарстана получили машины за победу на спартакиаде [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 24 сент.

Коллектив Детской республиканской клинической больницы и Мамадышской ЦРБ получили в подарок по машине от Министерства здравоохранения РТ за победу в спартакиаде медработников.

МЕДИЦИНСКОЕ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

147. Берсенева Е.

Изменения в аккредитации и непрерывном профессиональном развитии медработников. График для заместителя / Е. Берсенева, О. Степура // Заместитель главного врача. - 2019. - № 9. - С. 14--35.

Минздрав продолжает менять порядок повышения квалификации медицинских и фармработников. Главные изменения вступят в силу 1 января 2020 года, но подключаться к portalу непрерывного профессионального развития требуют уже сейчас. Каких врачей срочно направить на обучение и как начмеду аккредитоваться без опозданий, объяснили эксперты НИИ общественного здоровья имени Н. А. Семашко — провайдера портала.

ИНФОРМАЦИОННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В ОБЛАСТИ МЕДИЦИНЫ

148. Баранова О.

Жестокий роман / О. Баранова // Фармацевтический вестник. - 2019. - 27 авг. (№ 26). - С. 1, 2.

Захват интернет-ритейлом аптечного рынка — процесс стремительный и беспощадный. Представители фармотрасли, которые еще недавно заявляли, что онлайн убьет «классику» и стояли насмерть в своих убеждениях, уже готовы к компромиссам. Маркетплейсы, в свою очередь, переходят от увещеваний и ласковых слов о партнерстве к решительным действиям, увеличивая доли, объемы и категории раздела «Лекарства» на своих площадках. Пациент, чья покупательная способность, по наблюдениям аналитиков, стремительно падает, по-прежнему остается в этой игре разменной монетой. Впрочем, в ближайшее время развернется нешуточная борьба и за производителей, которые стонут от растущих запросов аптек и все чаще с интересом посматривают в сторону онлайн.

149. Гусенко М.

Освобождение онлайн / М. Гусенко // Российская газета. - 2019. - 26 сент. - С. 5.

Треть листов нетрудоспособности, которые дают право человеку не ходить на работу по болезни и сохранить заработок, сегодня уже выписывают в электронном виде. Об этом сообщила директор департамента организации обеспечения страховых выплат Фонда соцстраха татьяна Лотоцкая на совещании в Нижнем Новгороде.

150. Дмитренко О.

История болезни онлайн / О. Дмитренко // Российская газета. - 2019. - 25 сент. - С. 5.

В Самарской области региональное министерство здравоохранения и Самарский государственный медицинский университет (СамГМУ) реализуют уникальный для страны проект создания системы цифровых медицинских карт с персонифицированным доступом для пациентов через личный кабинет. Также этой единой базой смогут пользоваться врачи разных лечебных учреждений. Хочется сразу успокоить людей: все данные будут защищены.

151. МГУ запустил в Африке первый международный проект в сфере телемедицины [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 24 сент.

Сотрудники Медицинского научно-образовательного центра МГУ имени М.В. Ломоносова (МНОЦ МГУ) прибыли в Уганду, чтобы запустить там первый международный проект в области телемедицины, сообщила пресс-служба вуза. Отмечается, что врачи и ученые МГУ проанализировали проблемы здравоохранения африканской республики и выяснили, что более половины их жителей не имеют доступа к медицинским услугам. Кроме того, в стране распространены инфекционные заболевания. С учетом полученных данных сотрудники

МНОЦ МГУ разработали специализированную систему удаленной диагностики пациентов. Сначала пациента обследуют на специальном медицинском оборудовании, которое позволяет определить физиологические параметры человека (например, температуру, ЭКГ, артериальное давление, биохимические показатели крови и мочи, и т.д.). Затем эти данные отправляются на медицинский сервер МГУ через устройство.

ОРГАНИЗАЦИЯ МЕДСЕСТРИНСКОЙ ПОМОЩИ

152. Пудовинникова Л.Ю.

Внутренний контроль качества сестринской помощи. Комплект локальных документов, которые одобрил Минздрав / Л. Ю. Пудовинникова // Главная медицинская сестра. - 2019. - № 9. - С. 44--56.

Представлен опыт Самарской городской клинической поликлиники № 15.